
令和６年度 第２回 教育委員会会議 会議録 

 

日    時：令和６年４月２３日(火) 午後３時３０分 

場   所：長洲町役場３階 第１委員会室 

教育委員：出席者４人：坂本教育長職務代理者、德田委員、岩切委員、塚本委員 

    ：欠席者なし 

教 育 長：松永教育長 

事 務 局：学校教育課 漁長課長、稲田教育審議員、福田指導主事、笠課長補佐 

     生涯学習課 山本課長 

案  件： 

（１）議案第３号 長洲町教育委員会関係者（地域学校協働活動関係者）の任用について 

（２）議案第４号 長洲町放課後児童健全育成事業（学童保育）に係る会計年度任用職員

の任用について 

（３）議案第５号 長洲町学校関係者職員の任用等ついて 

（４）議案第６号 長洲町学校運営協議会の任命について 

 （５）報告第１号 生徒指導について（非公開） 

 

 

開会（午後３時３０分） 

〇学校教育課長より 

・教育委員会議開会の宣言 

〇教育長より 

・出席委員定数の報告並びに会議成立の報告 

・議事日程の確認 

・会議録署名委員の指名（德田教育委員） 

 

 

（１）議案第３号 長洲町教育委員会関係者（地域学校協働活動関係者）の任用について 

○学校教育課長・生涯学習課長説明 

 

○教育長 

 議案第３号について、議決してよろしいか。 

○教育委員 

 異議なし 

○教育長 

 議案第３号については、議決します。 

 

【 議案第３号 承認 】 

 
 

（２）議案第４号 長洲町放課後児童健全育成事業（学童保育）に係る会計年度任用職員の

任用について 

○生涯学習課長説明 

 

○教育委員 

 学童保育について、先生方の高齢化が進んでいるようですが、児童と追いかけっこをする

のも一苦労ということをおっしゃっておられました。そうした状況の中で何かしら手助けが

できればいいなと思っております。 

 



○生涯学習課長 

学童保育の先生方の平均年齢は６７歳というのが現状です。もう長い方ですと、約１５年

～２０年、学童に勤めていただいているベテランの方もいらっしゃいます。長い間、子供た

ちのために注力いただいているところです。また、毎年、ハローワークに募集をかけており

ますが、募集しても人が集まらず、関係各所にお願いをして人を探している状況でございま

す。委員からのご意見にもありましたとおり、子供たちは元気があり、一緒に遊んでくださ

る先生も必要なのかなと思いますので、そこは課題として捉えているところでございます。 

 

○教育委員 

 現在の学童保育の受け入れは何年生くらいまででしょうか。 

 

○生涯学習課長 

 基本的には概ね３年生までとしておりますが、空き状況等も考慮して、４年生も受け入れ

をしている学童もあります。現在のところ５年生、６年生の児童は在籍しておりません。 

 

○教育長 

 議案第４号について、議決してよろしいか。 

○教育委員 

 異議なし 

○教育長 

 議案第４号については、議決します。 

 

【 議案第４号 承認 】 

 
 

（３）議案第５号 長洲町学校関係者職員の任用等ついて 

○学校教育課長説明 

 

○教育委員 

 中学校の特別支援教育支援員については、これまで１校に１人のところが、中学校の統合

後、従前のとおり１人ではなく２人ということでよろしいか。 

 

○学校教育課長 

 令和６年度においては長洲中学校に２名の支援員を配置することとしております。 

 

○教育委員 

 特別支援教育支援員の配置については人材確保と予算確保に苦労されていることと思われ

ますが、統合後の長洲中学校においては、２人で足りるのかということも思っておりますが、

統合直後ということもありますので、来年度に向けた課題等の調査をお願いしたいと思いま

す。近年、発達障害等の児童生徒が増加傾向にあり、支援学級のニーズが高まっていること

から、予算的なところもあるかと思われるが、小中学校含め、支援学級の状況確認等の調査

を行い、必要に応じた支援員の補充をお願いしたい。 

 

○学校教育課長 

 事務局としましても支援学級の状況を注視し、必要に応じた予算要求を町部局に行ってい

く考えです。 

 

○指導主事 

 新長洲中学校に関するその他の支援についてですが、２年生、３年生については、それぞ

れ中学校生活を１年ないし２年間過ごしておりますが、１年生に関しては４つの小学校がひ



とつの学年となることから、対人関係であったり、ストレスを感じたりいろんな目に見えな

いところの細かい対応が必要だろうというところで、町の特別支援教育支援員のほかに、地

域学校協働活動推進員の方にも朝から中学校に来ていただき、統合して間もないということ

から、生徒に対し声かけや教室の見回りといった対応を行っております。 

また、ほっとスペース「ウィング」の先生方についても教室に入ってもらい、不登校傾向に

ある生徒や別室対応の生徒たちの対応を行っており、町のＳＳＷについても、月曜日、金曜

日は朝から中学校に入ってもらい対応を行っております。 

 

○教育委員 

 手厚い対応を行っていただいており、大変良いことだと思います。 

 

○教育長 

 特別支援教育支援員だけでなく、教育支援センター（ほっとスペース「ウィング」）等の

含め最大限、生徒に寄り添った対応を行っていきたいと考えております。 

 

○教育委員 

 話で聞いたのですが、外国人の児童生徒の転入の話があったかと思うのですが、その後ど

うなったでしょうか。言葉の壁など大変だと思うのですが。 

 

○学校教育課長 

 ネパールからの児童については、保護者の方とご家庭の事情により来日、転入はされない

こととなりました。また、昨年度末に長洲中学校にモンゴルから双子の男子学生が転入して

おります。福岡県大野城市からの転入生で、柔道塾の繋がりで中学２年生のときに転入して

おり、現在は３年生のクラスに在籍しております。 

 

○指導主事 

 ことばの問題については、すこしの日常会話くらいで、授業までは厳しい状況です。玉名

教育事務所からモンゴル語に対応した翻訳機を借用し、二人に貸与しております。個別の対

応についても検討しております。 

 

○教育委員 

 長洲町においても今後、外国からの児童生徒が増えてくる可能性もあるので、日本語指導

など対応を検討する必要があるのではないかと思われます。 

 
 

○教育長 

 議案第５号について、議決してよろしいか。 

○教育委員 

 異議なし 

○教育長 

 議案第５号については、議決します。 

 

【 議案第５号 承認 】 

 
 

（４）議案第６号 長洲町学校運営協議会の任命について 

○学校教育課長説明 

 

○教育長 

 議案第６号について、議決してよろしいか。 



○教育委員 

 異議なし 

○教育長 

 議案第６号については、議決します。 

 

 【 議案第６号 承認 】 

 
 

（５）報告第１号 生徒指導について（非公開） 
 

○教育長 

それでは、これをもちまして本日の議案が終了いたしましたので会議を終了いたします。

ありがとうございました。 

 
 
 

閉会（午後４時３０分） 

 


